

*Les crédits*

sion pour le Canada, c'est-à-dire une vision qui leur redonnera espoir et qui leur offrira un avenir.

Le chef de l'opposition et l'équipe libérale sont déterminés à redonner espoir aux jeunes du pays et à leur assurer un avenir. Nous sommes bien décidés à relancer l'économie, à redonner au Canada son rôle de chef de file dans le secteur économique, à créer des emplois hautement spécialisés et bien rémunérés, ainsi qu'à redonner un avenir à nos enfants.

L'équipe libérale créera une société qui sera capable de soutenir la concurrence mondiale, de protéger l'environnement et d'offrir des débouchés à ses membres. Les jeunes sont une dimension importante de notre vision. C'est la raison pour laquelle le chef de l'opposition et l'équipe libérale ont pris l'engagement de fournir aux jeunes les outils nécessaires pour bâtir l'avenir ainsi qu'une nouvelle économie au sein de laquelle ces jeunes seront des partenaires à part entière.

Nous invitons tous les intervenants au sein de l'économie, notamment les milieux d'affaires, les syndicats, les divers paliers de gouvernement, les collectivités et les particuliers, à participer avec nous à un programme visant à éliminer le problème des jeunes qui ne savent ni lire ni compter. Nous demandons à ces intervenants de nous aider à promouvoir les programmes Alternance travail-études, d'encourager la formation en milieu de travail, et de nous aider aussi à élaborer des objectifs stratégiques nationaux en matière d'enseignement.

Le Parti libéral s'engage à mettre sur pied un programme d'apprentissage national et à créer un service d'emploi des jeunes chargé de s'occuper de la protection de l'environnement et de répondre aux besoins sociaux de la collectivité.

Comme tous les autres Canadiens, les jeunes comprennent que l'avenir ne nous est pas donné mais qu'il se prépare. Nous savons qu'ensemble nous pouvons faire une différence. Ensemble, nous pouvons réussir. Il est évident que nous sommes prêts à gouverner et à provoquer ce genre de changement favorable souhaité par les Canadiens.

**M. Don Blenkarn (Mississauga-Sud):** Monsieur le Président, j'ai écouté avec intérêt l'énoncé du vaste programme des libéraux. Il me semble que c'est un réchauffé de certains objectifs que nous nous sommes fixés en 1983 et 1984 et que nous avons en fait atteints.

Je me demande si le député peut nous dire, aux fins du compte rendu, si son parti veut maintenir ou non le présent accord de libre-échange avec les États-Unis.

Ensuite, pourrait-il nous dire s'il votera en faveur d'un accord de libre-échange nord-américain qui comprendra le Mexique et éventuellement le Chili, l'Argentine et le Brésil? Autrement dit, le député veut-il être membre d'un parti axé sur le commerce mondial, même si l'accord n'englobe que des pays nord-américains? Dans quelle mesure son parti est-il favorable au libre-échange? Ou est-ce que son parti est protectionniste?

Aurait-il l'obligeance de nous préciser sa position et celle de son parti?

**M. Bevilacqua:** Monsieur le Président, je remercie le député de Mississauga-Sud de sa question.

Je peux dire à mon collègue que nous sommes du côté des Canadiens, du côté de tous les travailleurs qui ont perdu leur emploi dans le secteur manufacturier et qui attendent toujours que le gouvernement actuel fasse ce qui est honorable, c'est-à-dire qu'il présente des programmes d'adaptation pour les travailleurs déplacés.

En très peu de temps, ce gouvernement a clairement fait savoir aux Canadiens qu'il n'est pas de leur côté. Nous attendons de tels programmes depuis des années.

Pour ce qui est de . . .

**M. Blenkarn:** Répondez oui ou non.

**M. Bevilacqua:** Je constate que le député de Mississauga s'énerve au sujet de mon discours, dans lequel j'ai clairement énoncé notre orientation.

Le gouvernement s'attendait à un discours de l'opposition qui allait simplement attaquer ses politiques, comme par le passé. Eh bien, je lui dis, même s'il n'est pas prêt à l'accepter, que le Parti libéral s'est renouvelé et va promouvoir des politiques modernes comme celles que j'ai énoncées aujourd'hui.

• (1225)

Pour ce qui est du commerce mondial, entendons-nous clairement. Les libéraux croient beaucoup au commerce mondial. C'est un volet essentiel de notre politique économique. Nous prendrons toutes les mesures voulues pour augmenter les exportations et améliorer les rapports commerciaux entre le Canada et les autres pays de l'hémisphère occidental afin que les Canadiens puissent occuper des emplois au XXI<sup>e</sup> siècle.

[Français]

**M. Phillip Edmonston (Chambly):** Monsieur le Président, je croyais avoir tout entendu ici à la Chambre. Mais que l'on soit en train d'assister à la renaissance du Parti